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無地就無樓 特首：勿借保育礙發展

兵器庫少年fb：「想隊冧班主任」
事前載立會探路圖 父稱所攜噴火槍修單車

案發於前午5時半，警方在中區添美道政府總部
對開，發現2名坐在石壆的13歲及14歲少年，

其中一人腰間露出一支木柄物體，於進行截查，結果
在兩人袋裡分別檢獲廚房刀、軍刀、鐵鎚、噴火槍及
氣罐、刀片、士巴拿、螺絲批、打火機及火水、鉗子
及萬用刀等。兩人涉嫌「藏有攻擊性武器」被捕，案
件由中區警區重案組第三隊跟進。

就讀聖士提反堂 警查宅檢電腦
兩名被捕中學男生分別姓陳（13歲）及姓袁（14歲），

同就讀西環聖士提反堂中學，陳讀中一，袁讀中二。陳
在昨凌晨零時許，由探員押返德輔道西的住所搜查，檢
走包括電腦等一批證物。袁早前亦被押回卑路乍街的寓
所搜查。兩人扣查至昨凌晨獲准保釋，陳須於6月下旬
向警方報到，袁則須於7月上旬向警方報到。

曾偕子齊遊行 父信僅湊熱鬧
據陳父稱，他事前並不知道兒子會到政府總部示
威，在前日下午5時許接獲警方通知後，即趕往北角
警署了解情況，兒子在昨凌晨4時才獲准保釋回家，
一家人都感到非常疲倦，故暫未向兒子了解為何參加
示威，及為何藏有武器等。不過，他聲言，兒子雖然
和他都曾經參加遊行示威，也不喜歡現屆政府，但沒
有加入政治組織，為人並不激進，不會生事訴諸暴
力，更不會攻擊其他人，相信他參加遊行只是「睇吓

或湊吓熱鬧」。
他續稱，兒子熱愛運動，平日喜愛騎單車，相信
搜出的噴火槍及其他工具只是用作維修單車之用。
陳姓少年的兄長則稱，胞弟排行第二，對下尚有一弟

一妹，4兄妹與父母同住，他坦承胞弟平日對政府很不
滿，但不覺得他是激進分子，也沒有暴力傾向。

校長：平時聽話受教 性格好動
聖士提反堂中學陳婉玲女校長稱，該校設有公民

教育課程，鼓勵學生接觸時事，獨立思考。涉事的兩
名同學性恪好動，參與學校不同活動，其中一人為童
軍，另一人則是學校足球及籃球隊成員。兩人成績雖
不突出，但平時「聽話受教」，肯承擔責任，課餘時
更參加義工服務，表現並不激進。
陳校長續稱，警方暫未有聯絡校方，她只是從媒體上

得知事件，目前已啟動危機處理小組跟進，下周開課時
會約見兩名同學及家長了解，希望能給予適當協助，同
時亦希望社會各界多加包容，始終他們年紀還小。
被問及有指兩人常在facebook展示不同利刀，更自

稱是危險人物，甚至揚言「我想隊冧班主任，擺個識
理性思考嘅老師埋去」等，陳校長稱，校方過往從未
接獲類似的恐嚇，亦沒有報道所指，曾有學生攜帶火
機及玻璃碎片返校被記過的紀錄，她指警方仍正就事
件展開調查，現階段不宜揣測他們藏有大批攻擊性武
器參與示威的動機。

香港文匯報訊（記者 劉友光、杜法祖）涉嫌藏有大批攻擊性武器參與前日立法會新界

東北示威被捕的兩名中學生，經通宵扣查後，昨日凌晨獲准保釋候查。原來，兩名被捕

中學生均就讀同一中學，其中陳姓少年早在事前20小時已於facebook上載數張在立法會

「探路」以及武器的相片，但該學生的家長聲稱兒子所攜噴火槍，「只是修理單車的工

具。」同日被捕、其袁姓學長則在陳的fb留言鼓勵「你做補給站，我做執行官」，更曾

留下「我想隊冧班主任」等言論。

在日前反對新界東北發展集會示威中，因涉藏有大批攻擊
性武器被捕的陳姓少年，原來早在事前20小時已於facebook
上載數張在立法會探路拍下的相片，更留言「今日開始，立
法會我嚟探你啦」，另又上載一張帶備大量零食飲品、刀、

螺絲批、利刀及萬用刀的相片，及轉載如何衝擊示威防線的策略資料等，
顯示有人早有暴力衝擊的準備。

同於前日被捕的袁姓少年，是陳的學長。他經常在facebook上載自己把
玩聲稱為自製的不同利刀，及自製噴火器的短片，更上載把玩槍械的相
片。去年12月11日，他留言稱，「雖然今年冇老師知，但其實我一直都係
危險人物。」其後，他又上載一張因在學校被發現「帶打火機回校」及
「藏有玻璃碎片」而被記過的紀錄。今年1月17日，他更上載一段驚人留
言：「我今日真係同一位老師講：我想隊冧班主任，擺個識理性思考嘅老
師埋去。」 ■記者 杜法祖

香港文匯報訊（記者 杜法祖）反東北發展「塗鴉黨」
再現，繼前日發現有人於油麻地街頭以噴漆噴上反東北
發展標語後，昨凌晨於尖沙咀多處街頭亦有人以噴漆噴
上相同標語及相關議員的畫像，警方已列作刑事毀壞案
跟進，暫時無人被捕。
現場為彌敦道136號古物古蹟辦事處對開，昨日凌晨1

時半，有途人發現上址行人路地面、環保回收箱、電箱
及附近燈箱、地盤圍板等多處地方，均被人用噴漆噴上
「反東北發展計劃」字句、粗口標語、及相關立法會議
員的畫像等。警員接報到場經調查，列作刑事毀壞處
理。

油麻地塗鴉或同批人所為
前日凌晨4時許，油麻地彌敦道政府合署外牆、花槽

及附近地鐵站牆身，亦發現另一批同類塗鴉，初不排除
事件俱為同一批人所為。

反東北「塗鴉黨」襲尖咀 警列刑毀
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香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
反對派以「裡應
外合」的方式，
阻撓立法會財務
委員會通過新界
東北撥款。行政
會議召集人林煥
光（圖）昨日批
評，部分議員不
分 「 青 紅 皂
白」，在審視新界東北發展這類民生議題由政
治角度出發，有如「脅持700萬市民長遠的福
祉，而為政治目的服務。」
林煥光昨日在接受電台訪問時，坦言對目前
行政立法關係感到憂慮。他指出，新界東北發
展是有需要的，「無論任何人當行政長官、無
論任何一個政黨在立法會取得大多數。我大膽
地講一句，都一定要做新界東北發展，因為這
是700萬人生存空間的議題，就算人口增長比
較緩慢，但人口仍繼續增長。」
他批評，部分議員在審視新界東北發展這類
民生議題時，都不分「青紅皂白」，由政治角
度出發，「總之政府議案上來就先拖延。」此
舉有如「脅持700萬市民長遠的福祉，而為政
治目的服務，此舉更將損害民主發展。」

憂衝立會損港文明形象
林煥光又對立法會外的衝擊及示威表示擔
心，認為香港文明有秩序的形象或會遭受打
擊，希望示威人士考慮清楚，透過暴力方式是
否對溝通有幫助。

梁祖彝梁祖彝 攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界東
北發展前期撥款因反對派以「保育」為
名，以「不遷不拆」為口號阻撓而遲遲
未能付諸表決。行政長官梁振英昨日強
調，保育和發展必須取得平衡。隨着香
港人口增加，新界東北新市鎮發展計劃
將成為重要的土地和未來公營和私營房
屋供應的新來源，不能夠以保育為名來
阻礙社會發展。「無地就無樓，若沒有
土地但又要政府解決房屋問題，那只能
是空中樓閣，無法實現。所以，不可能
不遷不拆就能解決房屋問題。」
梁振英昨日參加由香港專業聯盟及元
朗區中學校長會合辦的元朗區中學生暑
期見習計劃，向300多位準備參加為期
兩週實習的同學仔打氣。有學生就趁機
提問，特區政府有甚麼辦法可以解決基
層市民的住屋問題時，梁振英毫不猶豫
就說：「發展新界東北啦！」

看工廈劏房圖 憂安全致失眠
梁振英透露，自己睡眠質量一向很

高，但也會有失眠的時候：他會擔心住
在劏房及工廈的居民的居住安全。他解
釋，自己曾因看到工廈劏房的資料照
片，而突擊巡查多幢工廈，結果發現劏
房安全情況相當嚴重：「有人利用工廈
較高樓底，竟然把一層劏開三層！空間
好狹隘，走火通道少，特別到了秋天風

高物燥時，裡面堆積雜物會很容易發生
火警，令我擔心到徹夜難眠。」
特區政府就新界東北發展計劃的前期

工程向立法會申請撥款，但阻力重重。
梁振英說，過去發展新市鎮都很成功，
在香港，「無地就無樓，若沒有土地但
又要政府解決房屋問題，那只能是空中
樓閣，無法實現；所以，不可能不遷不
拆就能解決房屋問題。」

元創方饒宗頤館證重鄉郊保育
梁振英在昨日下午出席由荷李活道舊

已婚警察宿舍活化而成的「PMQ元創
方」開幕典禮後，先借昨日開幕的元創
方PMQ，及早前由荔枝角醫院活化而成
饒宗頤文化館，說明特區政府一直十分
重視香港的保育工作，也十分重視鄉郊
的保育工作。
他其後話鋒一轉，說道：「香港確實
在保育的同時，我們是需要發展的……
因為香港寸金尺土，而且由於我們人口
不斷增加，我們的住戶數目亦不斷增
加，我們在保育的同時亦需要做好發展
的工作。我們在保育和發展之間要取得
平衡，不能夠為了做保育而保育。」
梁振英強調，新界東北新市鎮發展計

劃是一個中期的、重要的新市鎮發展計
劃，也是一個重要的土地和未來公營和
私營房屋供應的新來源，「我們在做這

些發展計劃的同時，會一如既往，做好
相關的保育和發展的平衡工作。……
（但）我們不能夠因為保育、更加不能
用保育為名來阻礙社會發展。我們做好
保育之餘，我們要做好開發的工作，這
個亦是特區政府，不單止是為了今天的
市民，同時亦是為了下一代，應該做、
有責任做的工作。」

重申諮詢3年 促看正確資料

他並重申，政府在新界東北發展計劃
的諮詢工作進行了3年，有無數次的公
聽會和其他諮詢活動，也公開發放所有
的相關數據，工作做得充分。他並提
到，過去一段時間有人在網上或街頭上
發放一些信息和資料，「我希望市民在
看到和相信這些信息和資料的同時，能
夠比較一下政府發放出去的一些官式
的、官方的、正確的和全面的數字和事
實。」

阿曾：吳亮星主持會議無偏私
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）立法會財委

會上周五審議新界東北撥款，議會內的秩序因反對派
不斷搞事而亂作一團。對於有議員建議找更有經驗的
人選代替現時的財委會主席吳亮星，吳亮星昨日就表
示不會主動辭去主席一職。立法會主席曾鈺成昨出席
一公開場合時就表示，相信吳亮星已盡力按照議事規
則主持會議，看不到對方有故意偏私或不遵守議事規
則的做法。民建聯主席譚耀宗亦表明不會支持反對派
議員打算向吳亮星提出的不信任動議。
曾鈺成說，吳亮星是今年首擔任財委會主席，然而財
委會現時要處理的問題特別具爭議，而且立法會中有些
可能「有些對立的情緒特別強烈」，處理起來難度較大。

等議員回廳表決一貫做法
對反對派議員批評吳亮星故意拖長表決時間，遷就未

趕回會議室的建制派議員。曾鈺成強調，立法會的會議
從來是由主席決定何時停止表決，「一貫做法，無論是
甚麼議員，他們如果是趕入來（會議廳），一定是等埋
他。」主席亦會等候議員表決，才停止表決。他不認為
吳亮星故意遷就部分議員，亦明白在大爭議的議題上，
委員會氣氛對立如此強烈的情況下，其他議員或會有誤
會，但相信如何處理得更好吳亮星亦會考慮。
曾鈺成又說，上周五無再發生衝擊立法會大樓情況，

令他們感到欣慰，反映是加強保安措施起到作用。他認
為，如果前日繼續在原有示威區讓人結集，會否可維持
到沒有衝擊的情況成疑。他又指，行管會會加開會議，
檢討本周五（6月27日）財委會應否有些措施可放鬆及
改善，亦會考慮議員助理早前表達的意見。

譚耀宗：換主席未必助審撥款
對於有反對派議員打算向吳亮星提出不信任動議，

民建聯主席譚耀宗表明不會支持，他認為更換主席未
必對撥款事件發展有幫助。他表示，吳亮星在會議上
不斷被泛民議員打壓，又容許反對派議員不停重複提
問，做法仁慈，要求吳亮星更強硬。
譚耀宗指，社會支持發展新界東北，加上立法會快將
休會，呼籲議員盡快通過會議。他又認為，財委會在討
論幾十小時後，仍然議而不決，拖拖拉拉，批評反對派
議員不支持議案就發起拉布，對香港沒有好處。

梁美芬：動議重複吳「劃線」恰當
經民聯梁美芬亦表示支持吳亮星的做法，她指吳亮星

在多次會議已批准數百項動議討論，但動議不停重複。
她又說，吳亮星「劃線」恰當，認為主持會議不應仁慈。

葉太：與各方「摸底」了解想法
葉劉淑儀則認為，由吳亮星繼續主持新界東北發展

前期撥款申請的會議，有關撥款將難以通過。她建議
換人主持會議，將會與各方「摸底」，了解建制派、
反對派、吳亮星及政府的想法。
吳亮星昨日在電台節目上重申，不會主動辭去主席

一職，但對事件持開放態度，若委員認為要更換主席
人選，他會接受。他又說，有建制派議員曾要求他以
更強硬態度主持會議，他會汲取經驗，本周五再舉行
三節財委會，會嚴格執行議事規則，期望可於合理時
間內，表決新界東北新發展計劃的前期撥款。

香港文匯報訊（實習記者 楊曉霞）昨天勞工及福利
局局長張建宗在出席多個活動時屢次表示對於「低收
入在職家庭津貼」撥款進度的憂慮，強調「低收入在
職家庭津貼」對於基層市民的重要性，呼籲立法會保
持理性，勿讓撥款進度延誤，影響預計71萬低收入人
口的受惠利益。
張建宗在出席保良局一項活動後表示，原本計劃在

7月4日就「低津」個案上會，但目前看來就機會不
大，除非立法會增加財委會會議；他亦強調，若立法
會繼續拉布，增加了會議也不具意義。「所以我真的
呼籲議員們要理性地看這問題，因為低津共有71萬人
受惠，是基層市民，共涉及20多萬個家庭。」

礙立會進度 計劃或延至2016年
他表示，「低收入在職家庭津貼」是為紓緩低收入

在職人士的貧窮狀況，鼓勵基層市民自力更生，多勞
多得，避免跨代貧窮的命運，尤其對於低收入家庭的
小朋友成長，有特別幫助。若有「低津」扶助，一個
四人家庭每月可多得2,600元。但現在受立法會進度影
響，原本最快也要明年第四季才有可以推出的計劃可
能要延遲到2016年，對於低收入在職家庭來說，這個
時間跨度不是小事。「對於賺萬多元的家庭來說，多
2,600元對他們小孩子的成長，對紓緩在職貧窮，有很
大的作用。」
張建宗在新家園協會活動致辭時亦表示，政府推出

不少利民政策，當中包括「低收入在職家庭津貼」，
他期待立法會盡快通過「低津」計劃，惠及眾多低收
入戶。

「低津」惠71萬基層 張建宗籲勿延撥款

■特首指保育和發展須平衡，勿以保育為名阻礙社會發展。圖為他出席PMQ元創
方開幕禮。 彭子文 攝

■尖沙嘴鬧市現反東北噴漆標語。

面書載刀相面書載刀相 擬暴力衝立會擬暴力衝立會

■有社交網站宣傳如何衝擊立法會。

■少年在社交網站表示「我想隊冧班主任」。
■被拘少年在社交網站展示軍刀及打火機，與警檢獲的
極相似。


